
Stadt Grevesmühlen

Informationsvorlage

Federführender Geschäftsbereich:
Haupt- und Ordnungsamt

Vorlage-Nr:
Status:
Aktenzeichen:
Datum:
Verfasser:

VO/12SV/2016-724
öffentlich

30.05.2016
Höft, Inka

Bericht des Bürgermeisters
Beratungsfolge:
Datum Gremium Teilnehmer Ja Nein Enthaltung

06.06.2016 Stadtvertretung Grevesmühlen

Sachverhalt:   

Als Anlage der Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Stadt 
Grevesmühlen.

Anlage/n: 

Bericht
  

Unterschrift Einreicher Unterschrift Geschäftsbereich

1 von 17 in Zusammenstellung



SVS_06.06.2016 Seite 1

1 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

Geschäftsbereich Haupt- und Ordnungsamt

Bereich Kita:

Kita „Am Lustgarten“ 

Belegung Mai 2016:
Betreuungsform Ganztags Teilzeit Summe Platzkapazität
Krippe   11   8   19 22
Kindergarten   63 35   98         102
Hort 163 67 230         220

Ferienbetreuung 2016 Hort:
Auf Wunsch der Elternschaft und Empfehlung des Kultur- und Sozialausschusses der 
Stadt Grevesmühlen findet in den Sommerferien vom 25.07.2016 bis 02.09.2016 
eine Testphase mit erweiterten Öffnungszeiten und einer flexibleren 
Inanspruchnahme der Betreuungszeit statt. Dabei ist der Ferienhort arbeitstäglich 
von 7 bis 16 Uhr geöffnet. Für alle Kinder ist die Ankunftszeit  im Hort von 7 bis 9 Uhr 
möglich. In dieser Zeit können die Kinder ihr selbst mitgebrachtes Frühstück 
einnehmen. 
Die zusätzlichen Kosten dieser Testphase trägt die Stadt Grevesmühlen. 

Bereich Schule:

Beschulung von Schülern nicht deutscher Herkunftssprache (DaZ):
In der Grundschule „Am Ploggensee“ werden im Mai 2016   11 Schüler/innen und in 
der Regionalen Schule „Am Wasserturm“ 14  Schüler/innen in DaZ- Klassen 
beschult.

Bereich Kinder- und Jugendarbeit: 

Die „Highlights“ seit Beginn des Jahres im Bereich Kinder- und Jugendarbeit waren 
die Winterferienspiele und der Kinderfasching. In den Winterferien führten wir eine 
Sportwoche durch. Damit trafen wir den Nerv der Schüler/innen. Die Teilnahme war 
je nach Sportart gut bis sehr gut. Zum Fasching begrüßten wir in der Sporthalle 360 
Kleine und Große Jecken.
Zusammen mit Herrn Prahler führten wir eine Gesprächsrunde zur Gestaltung des 
Außengeländes am Bahnhof durch. Hierbei konnten die Jungen und Mädchen ihre 
Vorstellungen und Wünsche äußern. Unter Berücksichtigung der Gegebenheiten und 
des Geldes haben wir zusammen einen Kompromiss geschlossen und eine gute 
Lösung gefunden.
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2 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

Die Planung der Sommerferienspiele ist abgeschlossen. Sie stehen unter dem 
internen Motto: „ spannende Themen und jede Menge Sommerferien“. Hier ein paar 
Beispiele:

 Internationales Jugendcamp
 Zelt- und Abenteuerferienlager
 Tagesausflüge
 Kreative Angebote
 Sportliche Aktivitäten.

Geplant ist es ab 16.06. JEDEM Schüler und JEDER Schülerin einen Ferienplan 
überreichen zu können. Die Planung wurde Frau Reschke fristgemäß zugesendet.

Einwohnermeldeamt

Einwohnerstatistik

Bewegungsart
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Anfangsbestand 10642 5217 5425 10427 5085 5342 215 132 83
Geburten 24 11 13 23 10 13 1 1 0
Sterbefälle 46 23 23 46 23 23 0 0 0
Zuzüge 147 69 78 125 57 68 22 12 10
Umzüge 137 59 78 132 55 77 5 4 1
Wegzüge 117 64 53 97 51 46 20 13 7
Endbestand 10650 5210 5440 10432 5078 5354 218 132 86
Saldo 
Geburten / Sterbefälle -22 -12 -10 -23 -13 -10 1 1 0
Saldo Wanderungen 30 5 25 28 6 22 2 -1 3
Saldo 8 -7 15 5 -7 12 3 0 3
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3 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

Geburtsjahrgänge

Geburtsjahr
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1915 1 0 1 1 0 1 0 0 0
1916 1 0 1 1 0 1 0 0 0
1917 1 1 0 1 1 0 0 0 0
1918 3 0 3 3 0 3 0 0 0
1919 8 2 6 8 2 6 0 0 0
1920 4 0 4 4 0 4 0 0 0
1921 10 4 6 10 4 6 0 0 0
1922 7 2 5 7 2 5 0 0 0
1923 10 3 7 10 3 7 0 0 0
1924 29 4 25 29 4 25 0 0 0
1925 25 6 19 25 6 19 0 0 0
1926 27 4 23 27 4 23 0 0 0
1927 45 14 31 45 14 31 0 0 0
1928 48 13 35 48 13 35 0 0 0
1929 63 22 41 63 22 41 0 0 0
1930 61 22 39 61 22 39 0 0 0
1931 74 28 46 74 28 46 0 0 0
1932 83 34 49 83 34 49 0 0 0
1933 84 27 57 84 27 57 0 0 0
1934 104 40 64 104 40 64 0 0 0
1935 120 43 77 120 43 77 0 0 0
1936 122 50 72 122 50 72 0 0 0
1937 150 65 85 150 65 85 0 0 0
1938 140 55 85 140 55 85 0 0 0
1939 167 74 93 167 74 93 0 0 0
1940 154 66 88 154 66 88 0 0 0
1941 140 58 82 140 58 82 0 0 0
1942 137 78 59 137 78 59 0 0 0
1943 113 52 61 113 52 61 0 0 0
1944 119 52 67 119 52 67 0 0 0
1945 88 45 43 88 45 43 0 0 0
1946 95 50 45 94 49 45 1 1 0
1947 126 57 69 125 56 69 1 1 0
1948 123 51 72 123 51 72 0 0 0
1949 138 69 69 137 68 69 1 1 0
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4 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

1950 170 71 99 168 70 98 2 1 1
1951 164 69 95 164 69 95 0 0 0
1952 148 63 85 147 63 84 1 0 1
1953 194 98 96 193 98 95 1 0 1
1954 157 81 76 157 81 76 0 0 0
1955 164 85 79 164 85 79 0 0 0
1956 167 85 82 167 85 82 0 0 0
1957 175 80 95 174 79 95 1 1 0
1958 172 81 91 171 80 91 1 1 0
1959 173 82 91 172 82 90 1 0 1
1960 172 78 94 172 78 94 0 0 0
1961 177 92 85 177 92 85 0 0 0
1962 180 86 94 180 86 94 0 0 0
1963 189 104 85 188 103 85 1 1 0
1964 199 104 95 195 101 94 4 3 1
1965 168 87 81 167 86 81 1 1 0
1966 179 98 81 177 96 81 2 2 0
1967 136 67 69 134 65 69 2 2 0
1968 158 82 76 158 82 76 0 0 0
1969 159 87 72 154 84 70 5 3 2
1970 131 66 65 126 63 63 5 3 2
1971 150 82 68 147 81 66 3 1 2
1972 128 72 56 127 72 55 1 0 1
1973 100 61 39 99 60 39 1 1 0
1974 95 50 45 93 49 44 2 1 1
1975 104 58 46 101 57 44 3 1 2
1976 108 56 52 102 54 48 6 2 4
1977 115 68 47 110 64 46 5 4 1
1978 132 73 59 126 71 55 6 2 4
1979 141 68 73 136 63 73 5 5 0
1980 140 75 65 132 70 62 8 5 3
1981 149 81 68 142 78 64 7 3 4
1982 140 60 80 134 55 79 6 5 1
1983 126 69 57 120 65 55 6 4 2
1984 141 66 75 136 63 73 5 3 2
1985 125 66 59 117 63 54 8 3 5
1986 111 59 52 106 56 50 5 3 2
1987 138 80 58 131 75 56 7 5 2
1988 142 74 68 133 70 63 9 4 5
1989 104 50 54 99 47 52 5 3 2
1990 139 74 65 135 71 64 4 3 1
1991 71 35 36 69 33 36 2 2 0
1992 65 35 30 57 29 28 8 6 2
1993 53 30 23 47 27 20 6 3 3
1994 60 33 27 58 33 25 2 0 2
1995 55 31 24 49 26 23 6 5 1
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5 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

1996 103 58 45 95 51 44 8 7 1
1997 79 43 36 73 39 34 6 4 2
1998 93 49 44 91 48 43 2 1 1
1999 86 47 39 80 43 37 6 4 2
2000 81 40 41 78 38 40 3 2 1
2001 100 49 51 100 49 51 0 0 0
2002 73 43 30 71 42 29 2 1 1
2003 84 43 41 82 41 41 2 2 0
2004 76 42 34 75 42 33 1 0 1
2005 86 42 44 83 41 42 3 1 2
2006 75 35 40 71 33 38 4 2 2
2007 91 43 48 89 43 46 2 0 2
2008 80 38 42 79 37 42 1 1 0
2009 103 56 47 99 53 46 4 3 1
2010 86 43 43 82 40 42 4 3 1
2011 85 43 42 83 43 40 2 0 2
2012 82 46 36 77 43 34 5 3 2
2013 84 48 36 83 48 35 1 0 1
2014 93 51 42 92 51 41 1 0 1
2015 75 45 30 71 43 28 4 2 2
2016 24 11 13 23 10 13 1 1 0

Alters-
durchschnitt 48 45 50 48 46 50 29 29 28
gesamt 10723 5258 5465 10505 5126 5379 218 132 86
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Übersicht der Staatsangehörigkeit Stand: 31.03.2016

Staatsangehörigkeit
Einwohner 
männlich

Einwohner 
weiblich

Einwohner 
gesamt

afghanisch 2 0 2
amerikanisch 1 0 1
armenisch 1 2 3
brasilianisch 0 1 1
britisch 1 1 2
bulgarisch 2 0 2
chinesisch 1 0 1
deutsch 5126 5379 10505
eritreisch 4 0 4
finnisch 0 1 1
ghanaisch 6 7 13
griechisch 1 3 4
iranisch 0 1 1
italienisch 4 0 4
japanisch 1 1 2
kasachisch 9 3 12
kirgisisch 1 1 2
lettisch 1 1 2
litauisch 0 1 1
mauretanisch 1 2 3
nigerianisch 1 1 2
philippinisch 0 1 1
polnisch 11 11 22
portugiesisch 1 0 1
rumänisch 5 1 6
russisch 4 9 13
schwedisch 1 0 1
serbisch 1 0 1
slowakisch 1 1 2
slowenisch 0 1 1
somalisch 1 0 1
staatenlos 1 0 1
syrisch 51 14 65
thailändisch 0 2 2
tschechisch 0 5 5
tunesisch 0 2 2
türkisch 3 0 3
ukrainisch 12 12 24
vietnamesisch 2 1 3
weißrussisch 1 0 1
gesamt 5258 5465 10723
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7 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

Bestandsstatistik Stand: 31.03.2016

Einwohnersätze
Einwohner 
männlich

Einwohner 
weiblich

Einwohner 
gesamt

aktiv 5258 5465 10723
verstorben 433 444 877
verzogen 2089 2048 4137
gesamt 7780 7957 15737
Aktive mit HAW 5207 5439 10646
Aktive mit HAW/NEW 3 1 4
Aktive mit HAW gesamt 5210 5440 10650
Aktive mit NEW 48 25 73
Aktive und ledig mit HAW/NEW 2302 1816 4118
Aktive und verheiratet mit HAW/NEW 2288 2271 4559
Aktive und geschieden mit HAW/NEW 399 524 923
Aktive und Ehe aufgehoben mit HAW/NEW 1 0 1
Aktive und verwitwet mit HAW/NEW 207 822 1029
Aktive und Lebenspartnerschaft mit HAW/NEW 1 8 9
Aktive und nicht bekannt mit HAW/NEW 60 24 84
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8 Bericht des Bürgermeisters zur Stadtvertretersitzung 06.06.2016

Geschäftsbereich Finanzen

- Nachtragshaushaltsplanung 2016:
Die Fachämter sind aufgefordert, bis zum 23.06.2016 die Anmeldungen für 
den 1. Nachtragshaushaltsplan der Stadt Grevesmühlen beim 
Geschäftsbereich Finanzen einzureichen. Es ist geplant, den 
Nachtragshaushalt voraussichtlich in der September-Sitzung zur 
Beschlussfassung vorzulegen.
Die letzten Haushalte für die Gemeinden des Amtes befinden sich derzeit 
in der Vorbereitung oder Beschlussfassung. Bis auf das Amt sind parallel 
zu allen Haushalten die Haushaltssicherungskonzepte fortzuschreiben.

- Umstellung auf die Doppik:
Im Jahr 2016 sind alle doppischen Jahresabschlüsse ab 
Eröffnungsbilanzen bis einschließlich 2013 durch die Verwaltung 
aufzustellen, durch den Rechnungsprüfungsausschuss zu prüfen und 
durch die Stadt- oder Gemeindevertretungen festzustellen. Für die Stadt 
Grevesmühlen sind das fünf Jahresabschlüsse für den Kernhaushalt, für 
das städtebauliche Sondervermögen die beiden noch offenen Abschlüsse 
für 2012 und 2013. 
Für das Amt und die Gemeinden sind weitere 37 Jahresabschlüsse 
nachzuholen. Davon sind bislang sechs Jahresabschlüsse (Gemeinden 
Warnow und Roggenstorf) aufgestellt und durch den 
Rechnungsprüfungsausschuss geprüft worden. Aktuell befinden sich die 
Abschlüsse für die Stadt Grevesmühlen und die Gemeinde Rüting in der 
Aufstellung. 
Im Jahr 2018 sind dann die Abschlüsse 2014 bis 2017 aufzustellen, zu 
prüfen und festzustellen, insgesamt nochmals 38. Außerdem ist im 
Rahmen der Gemeindefusion Stepenitztal eine Fusionsbilanz zum 
01.01.2015 aufzustellen. 

- Beteiligungsverwaltung
Stadtwerke Grevesmühlen:

Im technischen Bereich wird zurzeit der zweite Bauabschnitt zur Sanierung 
von Gas- und Stromleitungen von der Siebenmorgen bis zur Burdenow 
weitergeführt. In diesem Bereich werden rund 700 m Gasleitungen, Mittel- 
und Niederspannungskabel sowie Hausanschlüsse ausgetauscht.
Die Mittelspannungsfreileitung von Poischow bis Wotenitz wurde aufgrund 
mehrerer Sturmschäden im vergangenen Jahr in die Erde verlegt. Derzeit 
erfolgt die Umsetzung des zweiten Bauabschnittes in Wotenitz-Dorf bis zur 
Transformatorenstation. 
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Für die Erweiterung des Wohngebietes „Mühlenblick“ erfolgt demnächst 
die Bauanlaufberatung. Es ist geplant, ab Spätsommer mit der Strom- und 
Gaserschließung des Wohngebietes zu beginnen.

Im Innenstadtbereich wird ab Ende Juni hinter dem Rathaus bis zur 
Großen Seestraße eine Fernwärmeleitung zur Versorgung von 
Mehrfamilienhäusern verlegt. Die Verlegung der Leitungen erfolgt über den 
hinteren Bereich der Großen Seestraße. 
Der Tag der Erneuerbaren Energien fand am 29.04. zum sechsten Mal 
statt. Die Auftaktveranstaltung zum Erneuerbare-Energien-Wochenende 
wurde von Energieminister Christian Pegel auf der Biogasanlage eröffnet. 
Insgesamt besichtigten rund 300 Schüler die Lernorte der Biogasanlagen, 
der Photovoltaikanlage und des Windrades.
Zum Stadtfest bereiten die Stadtwerke gemeinsam mit der WOBAG ein 
Bühnenprogramm vor. In diesem Jahr wird die Band „Juckreiz“ die Hits der 
Neuen Deutschen Welle live präsentieren. Unterstützung bekommen Sie 
dabei von DJ Geert Sager. Zusätzlich unterstützen die Stadtwerke und 
Tochtergesellschaften das diesjährige Stadtfest mit einer finanziellen 
Spende in Höhe von 1.500 Euro.
Im Kundenzentrum der Stadtwerke Ecke Wismarsche Straße/ Marktplatz 
wurde gemeinsam mit der Firma Loft-Net ein kostenloses W-LAN-Netz 
aufgebaut. So haben Kunden und Besucher die Möglichkeit, im Umkreis 
des Kundencenters das passwortgeschützte Internet kostenlos zu nutzen. 
Das Passwort ist im Kundenzentrum der Stadtwerke erhältlich.

WOBAG Grevesmühlen GmbH
Die WOBAG Grevesmühlen präsentierte sich zur Citynacht am 7. Mai 2016 
mit einem eigenen Stand. Es wurde die Grundstückserschließung 
Wohngebiet Mühlenblick, die mit der Tochtergesellschaft der 
Grevesmühlener kommunale Bau GmbH durchgeführt wird, vorgestellt. Es 
ist geplant, noch im Mai 2016 mit den Arbeiten zu beginnen.
Die WOBAG Grevesmühlen hat die Vorstellungen, in dem Neubau August-
Bebel-Straße 26 u. a. eine Senioren-WG zu planen. Dazu wurde die 
Bürger mündlich und schriftlich befragt. Diese Idee wurde durchaus positiv 
aufgenommen.
Am Inklusions-Parcours zur 8. Citynacht hat die WOBAG Grevesmühlen 
erfolgreich teilgenommen.

Am 21. Mai 2016 wird die WOBAG Grevesmühlen mit ihren Mietern am 
Wasserturm ein Mieterfest feiern. Damit bedankt sich die WOBAG bei den 
Mietern für das entgegengebrachte Verständnis für die Umbauarbeiten 
zum altengerechten Wohnen Am Wasserturm 16. Für Alt und Jung wird es 
ein buntes Unterhaltungsprogramm mit Unterstützung durch den SV Blau-
Weiß und die Freiwillige Feuerwehr geben.
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Geschäftsbereich Bauamt

Städtebauliche Planungen 

Regionaler Planungsverband Westmecklenburg (RREP)

Die in letzter Sitzung beschlossene Stellungnahme der Stadt zur Teilfortschreibung 
Energie ist mittlerweile an das Amt für Raumordnung versendet worden. 

Stadtsanierung 

25 Jahre Stadtsanierung sind  im Rahmen der CityNacht gebührend erinnert worden. 
Zusätzlich machen Banner im Altstadtbereich auf dieses Jubiläum aufmerksam. Die 
Festrede ist im Anhang beigefügt. 

Aktuell erfolgen die Erhebungen der sog. Ausgleichsbeträge für die Teilbereiche 5 
und 6 per Bescheid. 

 
Bebauungsplan Nr. 29: Gewerbepark Nordwest

Die Vorbereitung des Entwurfs hat sich aufgrund von Nachbesserungen am 
Lärmgutachten und Eingriffs- und Ausgleichsermittlungen verzögert, so dass die 
Beschlussfassung über den Entwurf voraussichtlich erst in der kommenden 
Sitzungsrunde erfolgen kann. 

B-Plan Nr. 33: Wohnpark Diamant

Kein neuer Sachstand 

B-Plan Nr. 36 "Mühlenblick"

Die erneute Auslegung des Entwurfs ist erfolgt und wurde in die vorliegenden 
Beschlussfassungen eingearbeitet. Die Erschließungsarbeiten wurden vom Investor 
ausgeschrieben und der Umlegungsplan redaktionell abgeschlossen. 

Blockbereichsplanung Große Seestraße, B-Plan Nr. 38 

Die Weiterführung der Fachgutachten in Vorbereitung des Bebauungsplans erfolgt 
derzeitig. 
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B-Plan Nr. 39: Sägewerk 

Die Fachgutachten befinden sich weiterhin in Bearbeitung. Hierbei finden mehrfache 
Beratungen mit den betroffenen Eigentümern statt, um z.B. Lärmemissionen 
hinreichend konkret zu ermitteln. Der Umlegungsausschuss hat seine Arbeit 
aufgenommen und führt aufgrund der vorgetragenen Einwände  von betroffenen 
Eigentümern erste Anhörungstermine durch. 

Ziel ist die redaktionelle Erarbeitung des Vorentwurfs Ende des Jahres. 

Bahnhofsumfeld, B-Plan Nr. 40: „Alter Gärtnergang“

Der abschließende Satzungsbeschluss nebst Beschluss über Erschließung- und 
Durchführungsvertrag befindet sich auf der heutigen Tagesordnung. 

Bebauungsplan Nr. 41 Neu Degtow-West

Die Erarbeitung von Fachgutachten ist angelaufen. Ziel ist die redaktionelle 
Erarbeitung des Vorentwurfs Ende des Jahres. 

B-Plan West I

Heute befinden sich die grundlegenden Beschlüsse zur Finanzierung und 
Umsetzung des Ankaufes auf der Tagesordnung. 

Tiefbau 

Gehwegbeleuchtung 

Für die Straße des Friedens wurde die Durchführung des Austausches der alten 
Lampen zurückgestellt, da Stadt und Zweckverband eine gemeinsame, umfassende 
Neugestaltung der Straße für 2017 vorbereiten.   

Kirchstraße und weitere 

Der Bauausschuss wurde am 02.06. umfassend über den aktuellen Stand der 
Planungen informiert und hat hierbei Festlegungen bezüglich der Detailplanung 
getroffen. Hintergrund ist, dass aufgrund der erwünschten Verkehrsführung und 
dabei neu aufgeworfener Fragestellungen der Denkmalpflege Änderungen in der 
Gestaltung und Materialwahl für die nunmehr überfahrbar ausgewiesenen Gehwege 
vorgenommen werden mussten. 

Gedenkstätte „Cap Arcona“
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Nach erneuter Rücksprache mit der Landesregierung wurde als einziger 
grundsätzlich möglicher Finanzierungsweg die Förderung über das LEADER-
Programm benannt. Bei geringen Erfolgsaussichten aufgrund des sehr begrenzten 
Budgets erfolgt termingerecht die entsprechende Antragstellung an die LEADER-
Aktionsgruppe. 

Bürgerwiese

Das Wirtschaftsministerium hat der Förderung des Vorhabens grundsätzlich 
zugestimmt. Aktuell laufen Detailabstimmungen mit hiesigen Behindertenvertretern 
und Sportgruppen. 

Die Ausführungsplanung und Vorbereitung der Vergabe erfolgt mit dem Ziel einer 
Beauftragung der Leistungen im Herbst dieses Jahres. 

Skateranlage

Der Hausanschluss für die Beleuchtungsanlage wird aktuell hergestellt und somit die 
Voraussetzung für die gesponserte Beleuchtung geschaffen. 

Wohnmobilparkplatz 

Die Planungen werden für einen Förderantrag beim Wirtschaftsministerium 
vorbereitet. 

Vorplatz BürgerBahnhof

Der Entwurf befindet sich in Abstimmung mit Trägern öffentlicher Belange, damit 
diese zur Genehmigung eingereicht werden können. Insbesondere mit der Unteren 
Wasserbehörde besteht Abstimmungsbedarf aufgrund der aufgetanen Forderung an 
vermehrten Grundwasserschutz. 

Das Energieministerium hat signalisiert, das Projekt im Rahmen der ÖPNV-Richtlinie 
fördern zu wollen. 

An der Burdenow

Kein neuer Sachstand 

Wismarsche Straße 

Im März wird die erste Runde der Arbeitsgruppe avisiert. In dieser Arbeitsgruppe soll 
die Aufgabenstellung, der Zeitplan und Ideen gesammelt werden, um hiermit die 
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konkreten Planungen und Beschlüsse vorzubereiten.  Hierzu sollen sowohl Vertreter 
der Fachausschüsse als auch Gewerbetreibende und Vertreter des 
Behindertenvereins, Schüler und der Seniorenbeirat eingebunden werden. 

Hochbau 

Bahnhofsempfangsgebäude

Die Arbeiten verlaufen nach dem Vorfall des erneuten Hausschwammbefundes z. Zt. 
wieder planmäßig hinsichtlich der Kostenentwicklung und Bauablauf. Z. Zt. erfolgen 
die Arbeiten am innenliegenden Fahrstuhlschacht sowie die Eindeckungen der 
beiden Dächer auf den Seitensegmenten. 

Zu den Anfragen aus der letzten Stadtvertretung sowie der LINKEN-Fraktion erfolgt 
eine separate, ausführliche Benachrichtigung des Projektsteuerers, der GOS mbH 
zur Stadtvertretung. 

Freibad

Der Sprungturm soll Mitte Juni fertig gestellt und in Nutzung genommen werden. Die 
aktuellen Messungen, die 14tägig durchgeführt werden,  sind auf http://badewasser-
mv.de/ bei Redaktionsschluss noch nicht veröffentlicht worden. 

Wasserturm Jahnstraße 

Die konkrete Umsetzung der Sicherung des Turms ist abgestimmt und die 
entsprechende Ausschreibung der Bauleistungen in Vorbereitung. 

Gebäudeflächenmanagement 

Ankäufe und Verkäufe 

Aktuell laufen die Kaufverhandlungen sowie konkreten Vertragsvorbereitungen für 
den Kaufvertrag bezüglich des geplanten Wohngebietes West I, damit bei 
entsprechender Beschlussfassung zeitnah die Beurkundung vorgenommen werden 
kann. 

Des Weiteren werden aktuell die beschlossenen An- und Verkäufe weiter vorbereitet 
und umgesetzt. 
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Festrede 25 Jahre Stadtsanierung mit Städtebauförderung

Zum letzten Wochenende im Mai befestigt unser Bauhof, deutlich 
sichtbar für alle, Banner zum 25. Jubiläum der Städtebauförderung in der 
Innenstadt. An der Kirche, an der Bibliothek, am Rathaus und an vielen 
weiteren Orten wird damit an die Verhältnisse zum  Anfang der 
Stadtsanierung erinnert. Wir hoffen, dass dies viele Grevesmühlener  
und Gäste unserer Stadt kurz verweilen lässt und anregt, sich mit dem 
Thema auseinander zu setzen. 

Dies ist eine gemeinsame Aktion der Stadt und des Sanierungsträgers 
anlässlich des bundesweiten Tags der Städtebauförderung am 21. Mai 
diesen Jahres. Hierzu gehören auch die Sonderausstellung im 
städtischen Museum sowie die Fotoausstellung von Herrn Udo Meier im 
Foyer des Rathauses. 

Nachfolgend möchten wir die Festschrift anlässlich der Eröffnung der 
Ausstellung im Museum veröffentlichen: 

Stadtsanierung in GVM gibt es seit 1991. Das sind 25 Jahre und somit, 
wie damals bereits angekündigt eine Generationsaufgabe. 

Ca. 67 Mill. € wurden in die Altstadt Grevesmühlen investiert, in Straßen, 
private Häuser, in öffentliche Bauten, in Abrisse, Betriebsverlagerungen, 
in städtebauliche Planungen, in Kunst, in Öffentlichkeitsarbeit und vieles 
mehr. 

Der Sanierungsträger, GOS mbH,  das waren in der Anfangszeit 
insbesondere die Herren Pettke und Granitzki und zuletzt Herr Kahl  mit 
seinem Team haben Grevesmühlen durch den Dschungel des 
Förderrechts geführt. Ihre Arbeit unseres Sanierungsträgers wurde 
kontinuierlich und pünktlich von uns bezahlt. An Tagen wie diesen gilt es 
aber darüber hinaus auch einmal für Ihre Arbeit und vor allem für Ihren 
Fleiß und zugleich Professionalität  zu danken. 

Die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter und die Bürgermeister der 
letzten 25 Jahre, Herr Dr. Anderko, Herr Ulrich und Herr Ditz haben 
Stadtsanierung stets zur Chefsache erklärt und bei allem Ringen um 
Einzelentscheidungen maßgeblich dazu beigetragen, dass die 
angedachten Projekte auch zu über 90 % auch in die Umsetzung 
gebracht wurden. Jedem einzelnen von Ihnen gilt der Dank der Stadt. 
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Goethestraße 1, der Rathausblock, der Kita-Standort am Lustgarten zum 
Beispiel oder die Neugestaltungen der Straßen in der Altstadt. Die 
Altstadt kann sich nach 25 Jahren sehen lassen.

Gestalterisch und inhaltlich ist die Mehrzahl der umgesetzten Vorhaben 
gelungen: Der Kirchturm, die Neugestaltung des Marktes, des 
Kirchplatzes, die Blockbereichsplanungen. Einige Projekte waren sogar 
preisverdächtig, preiswürdig wie unser Museums- und Vereinshaus. 

Dazu  gehörte auf jeden Fall auch handwerkliches Geschick bei Planern 
und Handwerkern. Besonders hervor heben möchte ich aufgrund der 
langjährigen Partnerschaft hierbei das Architekturbüro Bürger, Herrn 
Wolfgang Bürger aus Schwerin, als auch Frau Hentschel vom 
gleichnamigen Architekturbüro aus Grevesmühlen, die mit Ihrer Arbeit 
seit 1991 generationsübergreifende  Fußabdrücke hinterlassen haben. 

25 Jahre Stadtsanierung ist an unseren Bürgern nicht vorbei gegangen. 
Viele sind Eigentümer, die ihre Häuser  auf Vordermann gebracht haben. 
Aber auch für Jedermann gilt: Kulturnacht, Citynacht oder Stadtfest sind 
ohne die Geschichte der Stadtsanierung nicht denkbar. Stadtleben und 
Stadtsanierung sind zwei Seiten einer Medaille. 

25  Jahre Stadtsanierung reichen dann aber auch, sagen Bund und Land 
und haben den Fördertopf für GVM nahezu dicht gemacht. Was aber 
hoffentlich auch folgt sind neue Förderprodukte mit reichlich Inhalt: 
EFRE, LEADER, Sonderbedarf und hoffentlich viele neue Ideen zu 
neuen Fragestellungen. Was ist mit der Barrierefreiheit in der Altstadt, 
wie gehen wir mit Bäumen um, die wider Erwarten 25 m hoch wachsen 
wollen, wie gestaltet man die Generationswechsel und geänderten 
Nachfragen an den Einzelhandel in der Innenstadt. Fragen der 
zukünftigen Stadtentwicklung bleiben also immer aktuell. 

Und immer eine Aufgabe für Bürgermeister, Stadtvertreter, Eigentümer  
und erst recht die Bürger der Stadt. 

Was zudem bleiben muss, ist immer die Erinnerung. Die Ausstellung 
setzt da an, zeigt 25 Jahre Stadtgeschichte, zeigt Bilder vom Start. Extra 
in grau gehalten. Und viele Dokumente haben wir zusammen getragen, 
die ansonsten in Vergessenheit geraten würden. Blaupausen von den 
ersten Beschlüssen, ganz ohne Computer auf Schreibmaschine verfasst. 

Die Ausstellung hier sowie die Fotoausstellung im Rathaus sowie die 
Banner in der Innenstadt sind die gelungene Gemeinschaftsarbeit von 
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unsere Kulturabteilung, Frau Safarjan und Herrn Rehwaldt, der GOS und 
nicht zuletzt von Herrn Udo Meyer, der in seinen schier unerschöpflichen 
Fundus Einblick gewährt. Ich danke Ihnen  für Ihre Arbeit und wünsche 
uns viel Spaß und reichlich Informationsgewinn und so manchen netten 
Plausch über alte Zeiten. 
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